
2版
2019年8月28日 星期三

E-mail:xnrbxwb＠163.com

出版中心主办 责任编辑：江世栋

电话：0715－8128770新时代｜新担当｜新作为

深入学习贯彻习近平总书记视察湖北重要讲话精神
奋力谱写新时代咸宁高质量发展新篇章

服务热线： 56896

天气预报：28～29日受高空槽东移及弱冷空气影响，有一次弱降水过程，持续了近40天的高温天气结束；30日受槽后偏北气流控制，多云到晴天。28日：阴天有小雨，偏北风2～3级，27～31℃;29日：小雨转多云，偏北风2～3级，25～31℃；30日：晴天到多云，偏北风1～2级，21～33℃。

当前，我市掀起文明城市创建的
热潮。连日来，记者走访城区街头发
现，市民的不文明行为“六宗最”，为城
市窗口抹黑、让城市“美颜”效果大打
折扣。希望市民朋友养成良好的习
惯，为美丽咸宁建设贡献一份力量。

最无奈：吃东西，味难闻

26日上午8时许，2路公交车行至
岔路口站，一位中年女子拎着一碗米
粉上车了。找个位置坐下后，女子打
开塑料袋，旁若无人地吃起来，车厢内
顿时弥漫着一股牛肉粉的味道。

“许多上班族拿着早餐就上了公交
车，有的乘客直接在车上吃包子、韭菜
盒子。空调一开，窗户全封闭，那么多
人闻着多难受啊。特别是当车启动或
者是急刹车的时候，站着吃早餐的人不
是把包子馅碰到别人身上或是掉在车
里，就是把手里正喝着的牛奶豆浆撒在
旁边人的身上。”驾驶2路公交车的陈师
傅对此类情况表示无奈，公交车厢内是
公共场所，乘客上车不应该只顾自己，
应多考虑一下其他人的感受。

最烦心：大声说，高声聊

“你在搞么事，昨天晚上我一个人
去的，蛮过瘾，今天晚上你去不去
……”26日上午，香城书房里，一位40
来岁的妇女旁若无人地操着方言接电
话，洪亮的大嗓门让香城书房的读者
都听得清清楚楚，很多人频频蹙眉。

“真是没素质。”一位市民愤愤不
平地说。

在中商百货一家兴趣班门口，两
位老太婆在等待孙子下课的间隙，旁
若无人地聊着天，一起分享家长里
短。等她俩走后，有人开始发牢骚：

“天热就已经受不了了，再听这海阔天
空的闲聊，脑袋都快炸了。”记者发现，
一些市民喜欢在公共场所大声聊天，
旁若无人。

一位6路公交车的司机告诉记者：
“公交车的噪音污染主要有两个方面，
一个是接听手机。有极个别乘客不自
觉，说话的声音很大，而且聊起来没完

没了。还有时候遇到喝醉酒的人在车
上打电话，分贝高，言语粗俗。另外一
个就是孩子的打闹，在公交车上推推
搡搡，互相嬉笑，说着和身份不相符的
话，丝毫不顾及周围人的感受。”

最恶心：脱鞋袜，乱吐痰

25日上午9点左右，咸安汽车站
里等待出行的旅客很多。在休息区，
突然，一股难闻的脚臭味在候车厅弥
漫开来，旅客纷纷捂住鼻子，把头偏向
一边。“臭死了，谁这么缺德？”有旅客
们开始议论。

原来，是坐在座椅上的一位中年
男子将一只脱了鞋的脚盘在座位上，
很专心地玩着手机。坐在旁边的旅客
实在受不了提醒他后，他才把鞋穿上。

汽车站长途司机告诉记者，天气
炎热，有些人在长途大巴上趁机让自
己的脚出来凉快一把，就连有些穿高
跟鞋的女士也习惯上车就脱鞋子。

除了脱鞋，随地吐痰也是一大恶
习。市民杜先生说：“大街上吐痰特别
让人恶心，弄得地面上脏兮兮的，希望
市民朋友注意举止，提升素质。”

最头疼：随手扔，随地拉

记者在市人民广场看到，一些石凳
下面有不少废纸和空水瓶。在十六潭公
园，记者发现，在石凳和健身器材附近地
上都有饮料瓶、宣传单等垃圾，个别小花
圃周围还有很多扑克牌散落在地。

在温泉购物公园，随着“唰，唰，
唰”的节奏，雪糕纸、水果皮、纸巾、饭
盒等垃圾纷纷被扫进簸箕里。“夏天路
面垃圾产出量非常大，而且夏天的垃
圾放久了会腐烂变味，所以得及时清
扫。”一位环卫工告诉记者，天气热了，
有的市民懒得多走几步，垃圾随手扔
现象有增多之势。

采访中，公园广场清洁人员向记者
反映，最令他们头疼的是狗粪。“几乎每
天都要清理好几堆狗粪，希望大家注意
卫生，自觉清理，共同维护好的公园广
场环境。”十六潭公园的清洁员抱怨，每
晚都有不少市民在公园散步遛狗不栓

绳，有些狗躲进路边的树林排泄，有的
则直接排到路上，这不仅污染了环境，
而且影响了晨练人的心情甚至健康。

最尴尬：打赤膊，随意躺

天气炎热，打赤膊成了许多男子
消暑的一种方式。尤其是上下班高峰
期和夜晚，在大街小巷、公园或是超
市，很多男子打着赤膊，穿着拖鞋。

家住月亮湾的刘女士最爱晚饭后
散步，进入夏季，她几乎每天都会看到
有男人裸着上身出行，最夸张的是还有
人当众洗澡。“有个老爹爹穿着大裤衩，
裸着上半身，端着大脸盆和一桶水，就
在淦河边。有时候还浇上洗发水洗头，
泡沫流一地，最后用脸盆从头到脚浇几
次。第一次看到我都惊呆了，觉得特别
尴尬，就快步走开了。”刘女士说。

记者在潜山国家森林公园发现，树
荫下的长椅成了市民临时歇脚乘凉的
好地方，然而这些够几个人一起坐的长
椅往往被睡觉的人占据了。记者目睹
一位男子直接脱了鞋横躺在长椅上，全
然不顾别人是否需要坐下来休息。

除了公园里的长椅被人当作睡床
外，商场、超市里的休息区也有“睡客”
公然躺卧。在同惠广场，几个专供顾
客休息使用的休息椅座无虚席，有的
人在闭目养神，有的甚至已酣然入
睡。一位营业员告诉记者，占位的好
几个都是熟面孔，为了长时间在此避
暑，有的人还自带水和食物，一坐下就
是大半天，真正逛累的顾客却不能坐
下歇歇。

最危险：蜂窝挤，烟乱扔

25日上午8点左右，正是出行高

峰期。记者在温泉沃尔玛门口的公交
站台看到，等车的市民有20人左右，但
一些市民并没有在公交站台上等待，
而是站在了机动车道上，不断有机动
车从他们身边擦肩而过。一辆1路公
交车驶进站，由于车上已站满了乘客，
等待上车的市民变得迫不及待，公交
车还没停稳，就纷纷上前抢占，七八位
市民挤到前车门口，车门一开，他们便
一起往上挤。“不要挤，不要挤啦！”在
拥挤的人群里，不时听到市民不耐烦
的叫喊声。

该车司机告诉记者，经常见到公
交车一到站，很多乘客就一哄而上抢
着上车。“其实这样很危险，不仅容易
把人挤伤，而且还会给小偷作案创造
机会。”

吸烟对有些“烟民”来说就像吃饭
喝水一样平常，即使开车时也是“烟不
离手”。

26日上午10点多，银泉大道与十
六潭路交叉路口，一名男子开着私家
车等红灯。其间，他悠闲地抽着烟，不
时往车窗外弹烟灰，另一只手则在玩
手机。不一会儿，绿灯亮起，男子将烟
叼在嘴上，开车扬长而去。

在咸宁车站路附近，市民韩女士
和朋友站在路边聊天。突然，一个
燃烧的烟头从一辆行驶中的白色轿
车里弹出，呈抛物线状在空中翻转
了几下，直直落向地面，差点砸中韩
女士。

“这种随意往车外抛东西的行为
本身就不对，而且扔出的竟然还是一
个未熄灭的烟头，万一烫到人了怎么
办？”韩女士被这突如其来的一幕吓了
一跳。

聚焦难点痛点堵点

文明创建进行时

本报讯 记者谭昌强、通讯员
宋礼勇报道：27日，市人大常委会党
组、机关党组举行“不忘初心、牢记
使命”主题教育先学先改集中学
习。市人大常委会副主任李逸章、
镇方松、程学娟、肖彬、王槐生参加
学习。

会上，全体与会人员集中学
习了《习近平关于“不忘初心、牢
记使命”重要论述选编》《习近平
新时代中国特色社会主义思想
学习纲要》和《中国共产党党内
重要法规汇编》等内容，传达学习
习近平对地方人大及其常委会
工作作出的重要指示精神，以及
市委常委会关于人大工作的意

见。部分同志作研讨交流。
会议要求，要深入学习贯彻

习近平新时代中国特色社会主
义思想，按照习近平总书记重要
指示精神，在以习近平同志为核
心的党中央集中统一领导下，发
挥各级人大职能作用，全面提升
新时代人大工作水平。要按照
理论学习有收获、思想政治受洗
礼、干事创业敢担当、为民服务
解难题、清正廉洁作表率的目标
要求，将学习教育、调查研究、检
视问题、整改落实贯穿始终。通
过学习和思考达到“知行合一”，
真正学出坚定信念、学出绝对忠
诚、学出使命担当。

市人大常委会党组、机关党组

举行主题教育先学先改集中学习

22日，市安达公路养护工程有限公司20余名青年志愿者和咸安
区残联工作人员，来到市七彩梦康复中心开展助残活动，向孩子们捐
赠了康复教具、玩具等物资。

咸宁日报全媒体记者 陈红菊 通讯员 黄龙林 摄

23日，记者走进赤壁市神山镇文
清村金果源现代农业有限公司果园基
地，蓝天白云下，一列列整齐的火龙果
树挂满果实。

除了火龙果，这个水果基地的猕
猴桃、黄桃、葡萄也正处于成熟季，每
天吸引了大量采摘客及订单。

“我们这个果园有500多亩，各种
水果不仅在市内各大超市和水果精品
店上架，每天还有来自湖南、广东等地
客户的订单。”金果源负责人李海军介
绍，该基地有樱桃、蓝莓、黄桃等十几
种特色果蔬农产品，着力发展“四季花
开，常年果香”的现代绿色生态农业。

今年45岁的李海军是新型职业农
民的代表，咸宁市人大代表。为了带
动乡村振兴与村民脱贫致富，2011年
来，他联合村民成立赤壁市正农果业
农民专业合作社，注册成立金果源公
司，主打精品水果生产与销售。2018
年，该合作社被中华全国供销合作总
社评为“全国农民专业合作社示范
社”。

李贵英是在果园务工的文清村贫
困户。她一家3口人，儿子36岁尚未

结婚，老伴由于类风湿疾病基本丧失
劳动能力。2016年，她家被列为贫困
户。2017年，她开始在金果源务工，每
年劳务收入有两三万元，极大改善了
家庭经济状况。

“去年，仅果园管理一项，我们就
支付工人工资50多万元，提高了乡亲
们的收入。”李海军介绍说，现在每天
都要请20多名乡亲摘果、搬运及果园
管理，其中有6户精准扶贫户长期在公
司务工。

“农业项目看着火热，但是投资
大、风险大、收益慢。要想做大做强，
还需要必要的政策与金融支持。”李海
军希望有关部门在农业基础设施上进
一步做好配套服务，改善农业生产条
件，让“金果源”真正成为鄂南的“水果
王国”，成为老百姓脱贫致富的“富民
乐园”。

4日，走进通山县通羊镇赤城村赤城
水果观光采摘园，数名游客在果园采摘。

赤城水果观光采摘园规划面积
1500 亩，总投资6000万元。园区于
2017年开始种植桑葚、杨梅、黄桃等果
树30余万棵，发展观光采摘、休闲旅游，
是通羊镇农旅融合发展的重点项目。

“别看现在这里郁郁葱葱，原来这
里可是被火烧毁的荒山。”采摘园负责
人胡庆军说。

早些年，采摘园区用地属于村里
共有，种有油茶等树木。2016年清明
节，常年在外从事装修行业的胡庆军
回到家乡，亲眼目睹了村民多年辛苦
种植的油茶树，被一场大火毁于一旦，
他觉得十分痛心，决定将土地进行承
包，打造集观光旅游、水果采摘于一体
的农旅项目。

胡庆军找到村干部说明了意图，

得到村干部的一致支持，并商议以出
租的方式将土地使用权租给胡庆军，
由他每年付租金给村民。

为确保苗木的存活率，胡庆军特
地从浙江购买质量较好的苗木，同时
聘请当地村民及时除草、除虫和施肥，
苗木越长越好，可胡庆军手里的资金
越来越少。

凭借着自身良好的信誉，胡庆军
很快筹集到了资金，同时还找到了三
个可靠的合作伙伴，共同度过了难关。

“前段时间，有不少游客来摘桑
葚，虽然收入不多，但给了我们希望。”
胡庆军笑着说。

“这个果园不仅盘活了村里资源，
带动村里经济发展，还改善了村民的
生活。”村支书吴志保说。

为带动当地村民一起发展，胡庆军
成立了赤坑农林种养殖专业合作社，园
区有收益后，给合作社成员年底分红。
同时，对一些生活较为困难的村民，胡
庆军聘请他们到园区打工增收。

如今，采摘园内固定工人有14人，
临散工20多个，每年为村民发放工资
40余万元，村民生活越来越好了。

人工降雨抗旱
26日，在崇阳县港口乡中学，该县

气象局工作人员正在此架设火箭炮，守
候对流云层，抓住有利时机实施人工增
雨抗旱作业。

7月中旬出梅以来，崇阳县一直高
温少雨。从8月20日开始，崇阳县气象
局党组成员带队，分3个作业组，根据
旱情奔赴县产粮区沙坪镇、路口镇、港
口乡，开展人工降雨，有效缓解旱情。

咸宁日报全媒体记者 陈红菊
通讯员 饶海涛 摄

水果王国成富民乐园
咸宁日报全媒体记者 黄柱 通讯员 吴震宇 李攀龙

赤城果园助乡村振兴
咸宁日报全媒体记者 宋文虎 通讯员 梅超

壮丽70年 奋斗新时代
来自一线的蹲点见闻

本报讯 记者王恬报道：
27日，我市召开学生服质量推
进工作会议，要求确保全市学生
服质量安全。

会议通报了近两年全市学
生服质量抽查情况。部分学生
服企业代表就如何保障质量安
全进行了经验交流，与会企业还
共同签署了质量承诺书。

会议指出，学生服的质量关
系着学生的健康成长，保障学生

服质量安全是学生服监管的底
线。要立足咸宁实际，保障质量
安全；落实企业主体责任，推动
产业发展；强化各环节监管，推
进质量提升，促进全市中小学学
生服产品提质增效升级。

会议要求，要强化学生服使
用单位责任人的质量意识，为细
致做好辖区内学生服使用情况的
调查摸底工作、有序开展学生服
专项整治工作打下良好的基础。

全市学生服质量推进工作会议要求

确保全市学生服质量安全

市民不文明行为“六宗最”——

让城市美颜变汗颜
咸宁日报全媒体记者 魏明

市侨联第二届常委第四次扩大会议要求

凝聚侨心画好最大同心圆
本报讯 记者阮泽华报道:

27日下午，市侨联第二届常委
第四次扩大会议召开，市委常
委、统战部部长梁细林出席会议
并讲话。

会议对全市前一阶段侨情
普查、信息报送等工作进行梳理
总结，对基层侨联建设、“侨之
家”星级示范创建、“不忘初心、
牢记使命”主题教育先学先改等
工作进行动员部署。

梁细林要求，要切实发挥侨
联组织作为党和政府联系广大
归侨侨眷和海外侨胞的桥梁和
纽带作用，积极探索方式和方
法，充分发挥基层侨联党组织战

斗堡垒作用。要主动摸清侨情，
建立健全对外联络网络；开展困
难帮扶和走访慰问，切实解决侨
界群众的生活困难；加大法制宣
传，畅通信访渠道，切实维护侨
众合法权益；围绕经济发展大
局，提升为侨服务水平，主动融
入市委、市政府中心工作。

梁细林强调，要把海内外人
心、智力凝聚起来，加大海外侨
胞对祖国的认同感；广泛宣讲党
的涉侨政策，凝聚侨心，发挥侨
智。同时，要把侨联工作与统战
系统工作联络结合起来，创新海
外工作联系机制，充分发挥侨联
自身特色，画好最大同心圆。

本报讯 记者谭昌强报道：
8月27日，副市长吴刚率市直部
门有关负责人，深入市中心城区
黑臭水体治理项目建设现场，调
研督办项目建设，协调解决存在
问题。

吴刚一行先后来到滨湖港、
浮山河、杨下河、大屋肖河和马
桥河黑臭水体治理现场，察看项
目建设情况，了解项目推进过程
中的困难，并结合实际逐一明确
责任人，现场协调解决问题。

吴刚指出，去年咸宁成功申
报全国首批城市黑臭水体治理
示范城市，成为湖北省唯一入选
的城市。要按照示范城市要求，
把黑臭水体治理作为重要的政

治工程和民生工程，做实做好。
吴刚要求，各相关职能部

门、施工单位要加强联系配合，
协调解决工程中的困难问题，加
快推进各治理工程进展。对工
程推进中存在的问题，要找准难
点，科学制定解决措施，完善技
术方案，加大整改力度。要把黑
臭水体治理，与项目建设、市政
工程及城乡发展规划结合起来，
力争实现规划、设计一张图，力
争打造一批亮点工程、示范工
程，切实增强治理实效。要以9
月30日实现黑臭水体销号为目
标，倒排工期，如期保质完成相
关工程，并上报销号相关工程资
料。

市领导督办黑臭水体治理工作时要求

坚决打赢黑臭水体攻坚战


